La Jornada Sección: Estados 2024-04-14 02:52:40

Página: 26

1/2

"LA TERCERA ES LA VENCIDA", CONFÍA EL CANDIDATO

Yucatán está preparado para un gobierno de la 4T: Huacho Díaz

El abanderado de Morena, PT y PVEM ofrece acabar con la desigualdad social, garantizar bienestar para todos y priorizar siempre la seguridad

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ

CORRESPONSAL MÉRIDA, YUC.

"La tercera es la vencida" afirmó Joaquín Huacho Díaz Mena, candidato de Morena al gobierno de Yucatán. La primera vez que contendió lo hizo por el PAN, en 2012; la segunda por el partido guinda en 2018 y en esta ocasión va con Morena y sus aliados PT y PVEM.

En entrevista con La Jornada, el ex delegado federal de Bienestar en la entidad, aseguró que Yucatán está listo para un gobierno emanado de la Cuarta Transformación.

Adelantó, que de obtener el cargo, el sello de su administración será dar igualdad de oportunidades a los yucatecos, acabar con la desigualdad social y garantizar bienestar para todos, priorizando siempre la seguridad que es un distintivo de a entidad a niveles nacional e internacional.

Huacho Díaz, como se le conoce popularmente, tiene 49 años y es licenciado en administración de empresas turísticas con dos maestrías, una en administración pública y gobierno y otra en economía.

-¿Por qué votar por *Huacho*? -Primero por mi historia de vida. Soy un yucateco que viene de abajo, de la cultura del esfuerzo y conozco los sectores del estado como la pesca, porque mi padre fue dirigente de pescadores a nivel península.

De ganadería, porque mi abuelo, mi padre, mis hijos y yo estamos en este sector desde hace 28 años; conozco de educación porque fui maestro de telesecundaria y del Colegio de Bachilleres (Cobach), en Calotmul. En Tizimín fundé el Cobach de Río Lagartos, ahí fui director.

"He recorrido el sector educativo desde etapa inicial hasta posgrado, pues fui delegado de la Secretaría de Educación Pública federal. Conozco de turismo y los años en el servicio público me han permitido prepararme más", expresó Huacho.

Compromisos con la salud

En salud, ofreció firmar un convenio con la Federación a fin de que exista universalidad en la atención,

medicamentos gratuitos, modernización de hospitales, la instalación de uno de segundo nivel en la zona centro del estado para atender esa área que no cuenta con este tipo de servicios médicos "Vamos a basificar al personal

de salud que está de contrato, llevaremos caravanas médicas especializadas para operar en el estado, vamos a dignificar el Hospital Siquiátrico y a fortalecer el programa de salud mental", aseveró.

Para impulsar la economía estatal, propuso el proyecto Renacimiento Maya, que adoptó la candidata presidencial Claudia

'Lo vamos hacer juntos, éste (plan) consiste en establecer una conexión intermodal entre el Tren Maya y el Tren Transísmico con el Puerto de Altura de Progreso. Esta ruta irá del municipio de Umán hacia Hunucmá y de ahí hacia Puerto

"El derecho de vía será compartido con una carretera que será el inicio del Anillo Metropolitano que hace más de 20 años que se está planteando, y que nada más no se construye. También instalaremos distribuidores viales en las principales entradas de Mérida para disminuir el tráfico, y vamos a analizar las carreras técnicas de preparatorias y universidades porque se necesita soldadores en la industria", detalló.

En turismo, se fortalecerá "la marca Yucatán'

En turismo, dijo que fortalecerá "la marca Yucatán, la cual está posicionada a nivel mundial. Porque necesitamos que los millones de turistas que hoy aterrizan en Cancún (Quintana Roo) vengan a Mérida, Valladolid, Izamal o Chichén Itzá.

'Queremos promover, junto con el Instituto Nacional de Antropo-

logía e Historia, la apertura de las zonas arqueológicas para vender el amanecer en Chichén Itzá, en Uxmal. Deseamos impulsar a Yucatán como un destino cultural, de naturaleza, ecoturístico y con un turismo social para que la derrama económica se la lleven las comunidades directamente", manifestó.

Sobre la desigualdad social, el candidato morenista propuso impulsar un gobierno que de bienestar a todos los ciudadanos, sin distingo de clase, "y lo vamos a hacer de manera transversal junto con la próxima presidenta.

"Vamos a ir complementando los proyectos; por ejemplo, continuar con las pensiones del adulto mayor con recursos por encima de la inflación, como lo anunció Claudia (Sheinbaum); apoyos a mujeres de 60 a 64 años, y nosotros proponemos el programa Mujeres Bienestar para las madres jefas de familia y becas universales en la educación básica.

"Actualmente Mérida no tiene acceso a ese apoyo porque el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) marca a la ciudad como no prioritaria, no maya hablante y no indígena.

'Nosotros pretendemos complementar ese rubro con el presupuesto de becas a nivel superior para que jóvenes que hoy estudian en la Universidad Autónoma de Yucatán o el Tecnológico y no tienen ese beneficio federal puedan tenerlo a nivel estatal. Entre otros programas", planteó Huacho Díaz.

Convalece de fractura en el brazo derecho

El abanderado de Morena, PT y PVEM se recupera de una fractura en el brazo derecho, causada por el trabajo en su rancho de su natal San Felipe, al oriente de Yucatán, y aunque no acudió a sus mitines de marzo, afirmó que tiene el apoyo

¿Qué representa Mérida (la capital del estado) para ti?

-Significa el 51 por ciento de la población y un espacio muy fértil para que la gente pueda apoyar a Morena, porque se quejan de que no se atienden los servicios básicos en las colonias populares. Hay una desigualdad en la propia ciudad, y

Finalmente, reconoció el trabajo del secretario de Seguridad Pública estatal, Luis Felipe Saidén, con 20 años al frente de la corporación, labor que también ha alentado la candidata presidencial de Morena.

"Estoy seguro de que el coman-





La Jornada Sección: Estados 2024-04-14 02:52:40

 $491~\mathrm{cm}^2$

Página: 26

2/2

dante se va a quedar seis años más a trabajar porque ha demostrado un enorme amor a Yucatán, y vamos a darle todo el respaldo económico y presupuestal para dotar a la policía del equipo necesario."



▲ Joaquín Huacho Díaz Mena, candidato a la gubernatura de Yucatán por la coalición Morena, PT y PVEM, en entrevista para La Jornada en su casa de campaña, en Mérida. Foto Luis A. Boffil

